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責成公務員局更仔細處理同類申請
梁展文事件特首認不足

十大港聞
曾蔭權首選政改

曾蔭權出席一個活動後說，今次公務員
事務局在處理梁展文離職後工作的申請，的
確有不足的地方。他指出，俞宗怡已作出初
步的回應，對於立法會的批評已講了一番話
，也再次為此事向香港人致歉。當局會小心
閱讀立法會的報告內的建議，以及早前獨立
檢討委員會所作的建議，一併考慮，將現時
高級公務人員退休後工作的審查制度和規管
，作出改善和跟進。當局會繼續虛心聽取香
港人對梁展文事件的意見，特別是下周三立
法會辯論時各議員的意見。

當局會虛心聆聽市民意見
李鳳英昨日出席電台節目時，沒有正面

回應在調查中，是否找到具體證據指梁展文
向發展商輸送利益；但她強調，委員會的職
責是找出事實的依據，讓公眾知道事情的始
末和因由。

至於梁展文回應指報告是砌詞入罪，李
鳳英並不認同。她說，沒有看過回應全文，
但報告內容不偏不倚，非常客觀，是根據證
人的證供和證據，在公開會議的形式下聆訊
。在報告起稿過程中，亦有將部分內容交予

當事人，對當事人提出的意見，委員會曾加
以討論及考慮。

李鳳英強調報告不偏不倚
報告沒有對失職官員提出懲處建議，李

鳳英說，委員會不是執法機關，亦非調查有
沒有人犯法，是否就事件作出跟進，應由政
府及有關部門決定。她否認報告就高官離職
後再就業提出規管建議是要剝奪公務員離職
後再就業的權利。李鳳英指出，現時雖然有
相關條例規管，但部分官員在審批時並沒有
完全依循，無論是申請人還是審批方面，均
有改善空間。她表示，現時對問責官員的規
管比公務員更寬鬆，希望政府可以跟進。

委員會副主席李永達在另一個電台節目
中表示，梁展文就報告的回應並不全面，仍
然認為他自己在處理紅灣半島事件的影響力
，不足以構成加入新世界中國變成利益衝突
的理由。他說，研訊期間，有份審批梁展文
轉職申請的官員，對是否將公眾利益放在首
位的理解不同，令他很錯愕，以致出現梁展
文加入新世界中國有明顯利益衝突的事件，
只是用附加條款就可以批准，顯示部分官員
欠認真態度。李永達認為，梁展文出任公務
員數十年，沒理由不知道應盡量避免從事可
能涉及利益衝突的事件，今次明顯是有人只
從私人利益角度出發，無顧全政府聲譽。

【本報訊】行政長官曾蔭權表示，通過政改方案
具有更深層意義，改變了過去不同黨派互相猜疑和對
抗的氣氛，展示了講求互信、對話、包容的政治態度
。他又說，現在不再需要為政改 「起錨」，但 「起錨
」精神長存香港社會。

曾蔭權昨出席 「二○一○十大港聞選舉」記者會
，並選出通過政改是香港最重大的新聞。他說，當時
落區聲嘶力竭呼籲市民 「起錨」，明白要政改通過十
分困難。通過政改是回歸以來，第一次成功根據基本
法修改行政長官和立法會選舉辦法，使香港的選舉制
度更加民主，政制發展邁進重要一步，是本港政制發
展的重要里程碑。通過政改亦將香港多年的政治死結
解開，可以放多些時間和精力在民生和經濟方面。

曾蔭權指出，政改方案的通過三波四折、峰迴路
轉，過程也不是那麼容易。實際上，後面有很多有心
人做了很多努力，求同存異，達到共識。他覺得，今
次政改的通過還有深層次的意義，反映政治人士，特
別是政黨方面，放開猜疑、對抗，展示包容、溝通和
求同存異，是成熟的政治姿態。

曾蔭權說，雖然現在不再需要為政改起錨，但
「起錨」精神長期存在香港社會。今次亞運會有香港

單車運動員跌倒起身繼續比賽，這就是 「起錨」的精
神。他相信，這種精神能夠展示在其他社會發展範疇
，使社會更加和諧、更加進步、更加融洽。

「二○一○十大港聞選舉」由五大傳媒機構合辦
，邀請全港市民透過多種媒體參與投票，甄選過去一
年香港人最難忘的港聞。選舉結果將在明年一月六日
的商台節目中公布。

行政長官曾蔭權昨日表示，已就梁展文事件責成公務員事務局局
長俞宗怡，以後處理同類申請，一定要更加仔細、全面和審慎。而立
法會調查梁展文事件委員會主席李鳳英表示，不認同梁展文指報告是
砌詞入罪；她強調，報告內容不偏不倚，非常客觀，是根據證人的證
供和證據，在公開會議的形式下聆訊。

本報記者 莊海源 虢 書

【本報訊】繼常委田北辰之後，自由黨的前任新界東
支部主席、西貢區議員方國珊昨日亦以與黨的路線有分歧
為由，宣布退黨。自由黨前主席田北俊表示不會挽留，自
由黨主席劉健儀則說，田北辰和方國珊的退黨事件不會影
響自由黨工作。

方國珊解釋，在一些重大問題，例如標準工時，與黨
的意見有很大分歧，但是黨內資深黨員不想與她討論這些
問題，是長遠的困局，所以決定退黨，並已經通知黨高層
。她昨日早上返回自由黨總部，幫助一批工人和中小企追
討欠款後，即正式宣布退出自由黨。

在田北辰退黨後，自由黨前主席田北俊和前副主席周
梁淑怡已重掌該黨地區工作。而田北俊昨日出席公開活動
時對於方國珊退黨表示驚訝，但他相信方國珊是經過了慎
重考慮才做出決定，所以不會加以挽留。

自由黨主席劉健儀說，繼田北辰退黨後再有黨員離開
，對自由黨難免有一定影響，但相信不會是 「雪上加霜」
，她反而認為現在自由黨較之前更為團結。劉健儀表示，
自由黨有數百名黨員，兩人退黨不會影響自由黨工作。她
稱，該黨會繼續走經濟民生並重路線，同時參與直選及功
能組別選舉。

對於方國珊退黨，劉健儀表示 「痛心」。她說，方國
珊事前並無就退黨一事與她溝通，只在前日晚上收對方一
個短訊，之後再無聯繫。劉健儀認為，方國珊以標準工時
與自由黨立場有分歧為理由退黨，難以理解。 「黨內都未
有共識，佢（方國珊）又無去開會，唔知分歧何來。」至
於會否挽留方國珊，劉健儀說： 「佢唔畀我迴轉的餘地
，都好難啦。」

方國珊退出自由黨

行政長官辦公室設
立的微博戶口 「香港特

首辦」於昨日正式啟用（見圖），特首辦在新浪微博上發
布的信息都是用簡體字，相信是為了照顧廣大內地 「粉絲
」的閱讀習慣。特首在社交網站facebook所設的網頁 「上
亞厘畢道」亦更新消息稱，特首辦開設微博是 「希望在不
同的平台，以不同角度，將特區政府的最新資訊、特首辦
的日常工作和特首曾蔭權的所感所想，更快、更直接地與
大眾分享、交流和討論。」截至昨晚十時，在微博 「關注
」特首辦的 「粉絲」已增至近九千人。

特首辦開微博

◀梁展文事件備受各方關注，當局會虛
心聽取港人對該事件的意見 資料圖片

▲曾蔭權認為政改的通過是今年香港最重大的
新聞 林良堅攝

▲對於方國珊（左）的退黨，劉健儀（右）以 「痛
心」 來形容 資料圖片


